

Víctor Manoli se consolida como eventual candidato a Senador por la UDI

Después de las primarias quedarán definidos los pactos y las candidaturas que competirán por los cargos en las venideras elecciones

Nanette Andrade



Sigue avanzando el tiempo y con esto crece la expectativa por saber cómo quedarán las listas de candidatos a presidente, diputados y senadores para las elecciones del próximo mes de noviembre, por lo que los vaivenes políticos se dejan sentir tanto en la derecha como en la izquierda y el centro, frente a eventuales alianzas o rupturas que podrían hacer la gran diferencia de cara a la distribución de la fuerza política en el país.

La Araucanía desde luego que no escapa de esta realidad dentro de la cual también se encuentra inserto el ex intendente Víctor Manoli Nazal, quien está apostando por un lugar en la lista de candidatos al Senado por la UDI, esto con el respaldo de la presidencia-belle Evelyn Matthei.

Cuéntenos un poco, ahora si ya están todas las situaciones más claras, ¿podemos saber ya con precisión de su candidatura?

La verdad es que la candidatura ha avanzado, digamos, se ha conversado con el partido que me va a patrocinar, en el cupo independiente. Conversé también con la candidata Evelyn Matthei, de la cual recibí un gran apoyo. Y ahora solamente hay que esperar para ver cómo se van a efectuar los pactos para poder inscribir los candidatos. Hoy día todo precandidato es precandidato hasta que se inscribe, porque los pactos cambian a última hora, hay presiones de un sector, de otro, y eso significa que a veces se sacrifica al candidato no

más débil, sino que tenga menos compromiso partidario.

Y eso a mí no me inquieta, porque sé que las reglas son así, y es el compromiso que tiene el partido que me apoya, que es la UDI, porque fueron ellos quienes me lo pidieron.

Ahora, ¿cuándo conoceremos finalmente la lista de candidatos?

Lo que sí está claro es que hoy día no hay nombres que estén absolutamente definidos por ningún partido, porque hoy día Chile Vamos está viendo que está evaluando hacer pacto con Demócratas, y eso significa que los cupos se van reduciendo. Ahora, ya está claro que José Antonio Kast va a la primera vuelta, dado que ha marcado bien en las encuestas y se ha ido bajando un poco el candidato Kaiser, y eso puede que entre ellos también genere una unidad que potencie a un candidato. Pero hasta el minuto, durante más de 20 meses, hemos visto que la candidata Matthei ha liderado todas las encuestas, y en la segunda vuelta gana con el candidato que se le ponga.

Así que estamos confiados. Creo yo personalmen-

te que Evelyn Matthei es la candidata que puede dar mayor estabilidad por los conocimientos y por los equipos técnicos y por los equipos profesionales que está teniendo, de los cuales conozco a muchos de ellos porque me tocó trabajar en el gobierno del presidente Piñera, y sé de su calidad y su profesionalismo.

Pero, ¿va como candidato a senador o diputado?, ¿se definió en esa línea?

Bueno, la verdad es que el ofrecimiento que yo tengo es de senador, dado que la diputación, con los pactos, lo más probable es que no existan los cupos, y a mí me han pedido ir en la lista con el diputado Leal, quien ha marcado muy bien en las encuestas, y algunas evaluaciones que han hecho con mi nombre también ven que puede ser una alternativa y podemos lograr algún resultado importante para el sector.

En el caso de que logre ya definitivamente este puesto como candidato a senador, ¿hacia dónde perfila usted la propuesta?

Bueno, yo tengo muy claro que aquí la seguridad es un punto importante, el trabajo, aquí faltan op-

ciones de trabajo por producto de la seguridad, hay que mejorar la salud, hay que mejorar la educación, porque son temas que son relevantes para que cada región tenga la opción de levantarse sola. Es como dicen, no hay que regalar el pescado, hay que enseñarle a pescar, porque de esa manera va a comer siempre. Cuando uno le da el pescado a una persona, se le termina el pescado y no vuelve a comer. Entonces, la idea es enseñar a ganarse los espacios a trabajar para poder lograr que esta región supere todos los temores que tiene, porque además nosotros tenemos aquí, como se ha mencionado en más de alguna oportunidad, el turismo político, que viene gente de otros sectores y de otros lugares a competir representando algún partido porque tienen que vislumbrar algunos nombres. Pero yo siempre digo que quienes opinan de la región de La Araucanía y de la Macrozona Sur, solamente conocen la Ruta 5 cuando vienen de paseo a centros turísticos.

Y nosotros distinto, porque en el caso personal, me tocó enfrentar los cuatro años del gobierno de Sebastián Piñera, como gobernador, a situaciones muy difíciles, muy complejas, donde hubo muertes de ambos lados, gente víctima que son inocentes y que tuvieron que pagar las consecuencias y la violencia, daño al patrimonio, descarrilamiento de trenes, asesinato de carabineros, muerte de agricultores. Entonces todas esas cosas cuando uno las ve, porque habitualmente cuando uno escucha las declaraciones de los políticos van donde el más emblemático o donde el que haya tenido el mayor problema. Pero enfrentar a la familia, conocer el testimonio y después hacer la declaración de prensa, sin lugar a duda que tiene un tinte distinto con lo que me tocó a mí, con toda la familia.

No hay que olvidarse que nosotros tuvimos también

la muerte del PDI que en un ingreso a Temucucú, ese mismo día en la mañana falleció Orwald Casanova en Victoria, y siempre estuve yo con ellos. Y eso no lo puede mostrar nadie. Además que como me tocó el cambio de gobernador, pasar a intendente, era una situación que no se había dado nunca aquí en la región. Y posteriormente terminar como delegado presidencial. Entonces me tocó vivir las tres etapas. Y mucha gente no sabe en qué consiste la delegación provincial con la gobernación.

A mí me tocó ejercer llegar a un 99,6% de ejecución presupuestaria, y que según los que tienen las estadísticas dicen que es una de las mejores, no sé si de los últimos 15 o más años, porque hubo pura inversión, no hubieron transferencias, porque la transferencia es gasto inmediato, y el gasto inmediato significa que yo estoy ocupando bien la plata. Eso no es así. No siempre las transferencias van a parar a buen fin.

Además de la seguridad, ¿qué cree usted que es lo que pudiera, por ejemplo, estar allí dormido en el Senado y que se necesita volver a poner sobre la palestra?

Bueno, en caso de ser electo, sin lugar a duda hay que ver cuáles son los proyectos que han estado entrampados, los que no han tenido la urgencia necesaria, porque la primera prioridad es revisar los proyectos que benefician a la región de la Araucanía, que es la región a la cual uno representaría. Y eso significa que hay que estudiar, verificar bien cuáles son y buscar apoyo en otros parlamentarios, porque las negociaciones se hacen conversando con la gente. Yo te puedo apoyar a ti, tú me apoyas a mí. Pero veamos cuáles son las primeras urgencias y dónde hay mayores necesidades. Y eso yo no tengo ninguna duda y que no me voy a perder en buscar un buen camino.